

## 第2号様式

### 令和7年度第1回豊山町給食センター運営委員会議事録

1 開催日時 令和7年7月28日(月)午後2時～午後3時

2 開催場所 豊山町給食センター2階 研修室

3 出席者

豊山中学校PTA代表 志水千鶴(副委員長)

豊山小学校PTA代表 後藤祥子

新栄小学校PTA代表 池田いづみ

志水小学校PTA代表 服部いづみ

豊山小学校長 杉直哉

新栄小学校長 尾崎理恵

志水小学校長 伊藤英紀

学識経験者 上原正子(委員長)

(事務局)

教育委員会事務局長 小塚和宣

給食センター所長 牛田彰和

栄養教諭 渡邊志保

給食センター主事 岡島康裕

4 欠席者

豊山中学校長 岡泰宏

5 議題

(1) 令和6年度学校給食費の決算見込みについて (資料1)

(2) 令和7年度学校給食事業の概要について (資料2)

(3) その他

6 会議資料

資料1 令和6年度学校給食費の決算見込み

資料2 令和7年度学校給食事業概要

## 7 議事内容

司会	<p>本日はお忙しい中、ご参集いただきましてありがとうございます。皆様お揃いですので、「令和7年度第1回給食センター運営委員会」を始めます。</p> <p>私は、委員長の就任まで進行を務めます給食センター所長の牛田と申します。よろしくお願いいたします。</p> <p>なお、本日委員のうち、岡委員におかれましては、欠席の連絡が入っています</p> <p>それでは、「次第」に沿いまして進めさせていただきます。始めに、事務局長からご挨拶を申し上げます。</p>
事務局長	(あいさつ)
司会	<p>続きまして、次第2の委嘱状の交付を行います。</p> <p>机の上に委嘱状を置かせていただきましたので、ご確認いただくことで委嘱に代えさせていただきます。</p> <p>委員の任期は、令和7年4月1日から令和8年3月31日までの1年間となっております。</p>
司会	<p>続きまして、次第3の委員長、副委員長の選出を行います。「豊山町給食センターの管理運営に関する規則」により、委員長、副委員長は委員の互選によることとなっております。</p> <p>どなたかご推薦があれば、お願いします。</p>
委員	事務局に一任したいと思いますが、いかがでしょうか。
司会	<p>ただ今、「事務局に一任」との声がありましたので、事務局で選出してよろしいでしょうか。</p> <p>(異議なしの声)</p> <p>それでは、委員長には、学識経験者の上原委員に、副委員長には豊山中学校PTAの志水委員にお願いしたいと思います。</p> <p>それでは、委員長からご挨拶をお願いいたします。</p>
委員長	(あいさつ)
司会	<p>次に、本町では「議事録等の作成に関する指針」により、運営委員会等の議事録は町ホームページに掲載させていただきます。議事録は発言者名をふせ、要点筆記で作成したものに署名をいただき、掲載することになります。</p> <p>後ほど、委員長から議事録署名委員が指名されますので、委員長と委員の2名で、議事録の内容を確認させていただきます。</p> <p>それでは、議題に入ります。</p> <p>本日の会議は、運営委員9名中、8名の出席をいただいておりますので、過半数に達しておりますので、「豊山町給食センターの管理運営に</p>

	<p>関する規則第6条」により、本委員会は成立しております。</p> <p>議題につきましては、同規則第5条第2項により、委員長の取り回しをお願いします。</p> <p>それでは、委員長よろしくお願いいたします。</p>
委員長	<p>議題に入ります前に、議事録署名委員の指名ですが、志水副委員長を指名しますので、よろしくお願いいたします。</p> <p>それでは、次第4「議題（1）令和6年度学校給食費の決算見込みについて」、事務局から説明をお願いします。</p>
事務局	資料1により説明
委員長	ただいま事務局から説明がありましたが、この議題に関して、ご意見・ご質問はありませんか。
委員長	歳入と歳出を比べると、開きがあるのは何故ですか。
事務局	<p>予算としては、歳入と歳出は同額で計上していますが、給食を実食している子供の状況によるため、長期欠席等により給食費の支払いが不要になった方の存在や、未納者の発生により歳入と歳出の差が生じています。歳出は、子供たちに必要な栄養価等の基準を満たす給食となるように配慮しながら予算の範囲内で支出をしているものです。</p>
委員長	この資料は決算見込みで良いのですか。
事務局	令和6年度の決算金額については、各所管課で確認をしておりますが、本年9月に開催される議会において議案として提案し議決をいただくことにより正式な決算の数値となるため見込みとしております。
委員長	今後、未納の方が給食費を払った場合はどうなりますか。
事務局	未納の方が払われた場合は、令和7年度の収入として扱うこととなります。
委員	歳出に対して歳入が少ないということですが、その差額はどこから補填されているのですか。
事務局	町の一般会計から補填をしております。
委員	<p>米の値段が高騰しており、特に愛知県は全国的にも高い傾向にあります。学校給食に納品されている米も高い水準ですか。</p> <p>今年度の予算はその高い金額を予測しながら計上しているのですか。米以外の食材も値上がりしていますが。</p>
事務局	<p>令和7年度の予算は昨年の秋頃に要求金額を提出し、その後の予算査定を経て、1月にはある程度、予算額は固まってきました。ただし、その時点では現在の食材費高騰が明確ではありませんでしたので、令和7年度の予算は令和6年度を基本として積算し計上しております。</p> <p>本年4月になってから、各食材の単価が示され、昨年度より値上がりしていることが分かりました。現在の予算で足りるのかどうかは、毎月の支出状況を注視しているところですが、現時点でも厳し</p>

	い状況となる可能性はありますので、今後の推移を見据えつつ、不足が予想される場合は、議会において補正予算を計上することも必要と考えております。事務局としては、給食費の値上げをするかどうかについては、年度途中ではなく令和8年度からの実施に向け検討したいと考えております。
委員長	猛暑による新米への影響も懸念されますね。 現在、給食を食べていて、食材費高騰により量が以前より少なくなったという印象はありますか。
委員	量が減ったという意見は子供たちからも出ていません。昨年度と同様に、美味しい給食を提供していただいていると思います。
事務局	物価高騰に伴い必要なやりくりはしていますが、子供たちに必要な栄養価は満たすようにしています。
委員	廃棄量はどうか。廃棄量の多さは支出にも関連してくると思いますが、現状で小学校や中学校の廃棄量はどのくらいですか。
事務局	残菜率を毎月出していますが、大体8～9%くらいです。特に今の時期は暑いので残量も多いです。秋になれば、子供たちの体も大きくなるので、残菜率はもう少し減ると思います。
委員	小学校と中学校では、多さはどうか。
事務局	中学校の方が多いです。
委員	クラスによっては、給食が足りないクラスもあるので、コロナも落ち着いてきた現状を踏まえると、給食が余ったクラスから足りないクラスに給食を移動させれば、残菜率も減ると思いますが。
事務局	小中学校ともですが、クラスの雰囲気もあり、元気よく食べるクラスもあれば、そうでないクラスもあり、そのクラスのカラーによります。特に中学校だと雰囲気によるところもあります。担任の先生が働きかけをしていただいております。
委員長	未納者への働きかけは誰が行っていますか。
事務局	給食センターから行っていますが、他に、学校でも教材費等の納付がありますので、学校、給食センター、学校教育課において調整を行い、学校での面談終了後、必要に応じて滞納者には納付相談を行っています。また、納付書の送付や電話催告も行っています。
委員長	今後も協力して行ってください。
委員長	ありがとうございました。 「議題（1）令和6年度学校給食費の決算見込みについて」ご承認いただける方は挙手をお願いします。  (委員挙手)  全員の挙手により、議題（1）は承認されました。 続きまして、「議題（2）令和7年度学校給食事業の概要について」、事務局から説明をお願いします。

事務局	資料2により説明
委員長	ただいま事務局から説明がありましたが、この議題に関して、ご意見・ご質問はありませんか。
委員長	昨年度、新栄小学校PTAの見学があったとのことですが、どうでしたか。
委員	私は、参加希望はあったのですが、仕事のため参加はできませんでした。何度か機会があればいいと思いました。
委員長	令和7年度は、資料2のような内容で進めていくということですね。実施予定数は、小中学校とも同じ190日なのですね。
事務局	基準の日数が規則に190日と定めてあるため、この資料では、その日数を使用していますので目安の日数と考えてください。給食費は、実際に給食を行った日数で計算します。
委員長	予算額は190日で積算していますか。
事務局	そのとおりです。
委員長	栄養教諭は昨年度は2人でしたが、今年度は1人になったということですか。
事務局	子供の食数が1,500人以下となりましたので、豊山町への配置人数は1人となりました。
委員長	「9 主な事業」の中で、調理、配送、洗浄を委託していますが、委託先は同じ業者になりますか。
事務局	同じ業者になります。
委員長	給食費は材料費になるので、それ以外にかかっている費用の1人当たりの費用額は出ていますか。
事務局	それは、出ていません。
委員長	給食費を改定しようとする町がどのくらい給食に対して支出しているのかも考慮した方が良いと思います。保護者負担は食材費のみで、光熱水費やその他は入っていませんが、給食を作るにはそうした費用も必要です。多分、食材費の倍以上はかかっていると思います。 1食当たり、小学校が286円、中学校が328円ですが、その倍以上の金額になるのではないかと。 一度、金額を出しておく、良いと思います。
事務局	法律では給食費は食材費の負担になっていたと思います。
委員長	実際、小学校の給食費が1食286円の金額はどう思われますか。

委員	安くてありがたいと思います。娘が1年生にいますが、親子ふれあい給食に参加をしました。家で使う食材はなかなか限られてしまっていますが、給食には様々な食材が入っていることも見ることで、もし買っても家では使いきれない野菜も入っていることに、他の保護者とともに給食はありがたいと話をしていました。今は夏休みでなかよし会に通っていますが、毎日弁当を作るため、早く給食が始まってほしいと思います。栄養面も気になりますし、弁当だと量も限られてしまうこと、衛生面のことも含め、給食のありがたさを感じています。
委員長	親子ふれあい給食は、いつ頃やられましたか。
委員	志水小学校では本年6月に1年生を対象に行いました。
委員長	毎年やっていますか。
委員	はい。コロナの時は少し減りましたが。
委員長	どのくらい参加をしていますか。
委員	ほとんどの方が参加をしています。
委員長	参加された皆さんは、同じような感想をお持ちですか。
委員	親の目を気にしているのかもしれませんが、食べる量とか、家では食べない食材も食べていました。好きなものから食べる子もいれば、好きなものは後にとっておく子も見ることができ、他の保護者も参加できて良かったと話されていました。
委員長	それは、いいことですね。小学校は全て親子ふれあい給食を行っているのですか。
委員	新栄小学校では、コロナの頃はできていませんでしたが、毎年1年生を対象にやっています。
委員長	親子で給食を食べている姿を見るのは、学校にとっても大切ですね。
委員	保護者に給食の様子を知っていただくのは、大切なことだと思います。
委員長	豊山小学校は行っていますか。
委員	行っていません。
委員	他の保護者からは、やってくれるといいという話も聞きます。自分の子どもの時は、コロナが始まった頃なので、無いのが当たり前でした。ただ、上の学年の子の時は、やっていたようです。コロナをきっかけに、実施しなくなったのかどうか分かりませんが。
委員長	給食をPRする意味でも大事なことだと思います。

委員長	中学校は実施していませんよね。
委員	<p>自分の子どもが志水小学校に通っていた時、コロナの頃はありませんでした。コロナが明けた後に、実施しなかった学年の子たちを対象に、順番に親子ふれあい給食を実施していましたので、良かったと思います。</p> <p>保護者も実際に見ることで、食べる量も家との違いが分かりますし、なぜ1年生だけを対象にしているのかは疑問です。昔は2学年くらい、実施していたと思うので、それを復活していただけるとありがたいです。</p> <p>低学年は学校に上がってどのように食べているのかが保護者は気になると思いますし、高学年になった時に見れば家ではあまり食べないのに給食は食べているということが分かりますので、是非検討をしていただければと思います。</p>
委員長	<p>やはり、食事は重要なことですが、家の中では自分の子どもしか見ることができないので、それで良いのかと考えてしまうと思います。他の子供も含め、給食を見ることは保護者にとって大切な機会だと思います。</p> <p>豊田市でも委員をしています。豊田市では夏休みとかではなく日常的に不登校の子供を集めて給食センターで食べるという場の提供を行っています。やはり食というのは、子供たちの心に大きく関係することが分かってきていますので、そういう機会を作っていくことを、市をあげてやっています。</p> <p>食べることは、体を大きくさせるだけではなく、心をはじめ全体の発育に関係すると捉える人が多くなってきていると思います。</p>
委員	給食センターの見学についてですが、先ほど、令和6年度は新栄小学校PTAの方が参加されてということでしたが、個人の申込はどのくらいありましたか。
事務局	申込の要件で5人以上のグループとしておりますので、個人の申込はありません。
委員	何カ月か前に申込をする必要があることと、参加人数の要件があるので、興味はあるがなかなか申し込めないという話を聞きます。見学者を増やしたいのであれば、もう少し参加しやすいように、呼びかけ方を考えられても良いのかと思います。
事務局	現状は、2か月前までに電話連絡をいただき、1か月前までに申込書を提出いただくこととなっております。
委員	2か月前の時点で、献立は決まっていますか。
事務局	大体、決まっています。予定ですので、変わる場合もありますが。
委員	広報にも載っていましたが、給食調理がない時期に合わせて、給食センターでは親子探検ツアーを開催されますね。
委員長	給食センター見学について、改善できる部分があれば改善をしてください。

委員	2か月前に予約をする際、人数は確定していなくても大丈夫ですか。
事務局	大丈夫です。実際に申込書を提出いただく際に、人数を決めていただければ結構です。
委員長	昨年の見学実績は何件ですか。
事務局	1件です。
委員長	せっかくの機会なので、参加しやすくなれば良いですね。申込方法はメールですか。
事務局	2か月前に行う最初の連絡は電話で結構です。申込書の提出はメールでもファックスでも結構です。
委員長	<p>ありがとうございました。</p> <p>「議題（2）令和7年度学校給食事業の概要について」ご承認いただける方は挙手をお願いします。</p> <p>（委員挙手）</p> <p>全員の拍手により、議題（2）は承認されました。</p> <p>次に、「議題（3）その他」を議題とします。事務局から、何かありますか。</p>
事務局	<p>次回の運営委員会の開催予定ですが、議題1でも触れたとおり、物価高騰による食材費が上昇しております。現在、価格の推移を注視しているところですが、給食費の改定を検討する場合は、第2回の運営委員会を9月～10月頃に、第3回の運営委員会を来年2月頃に開催したいと考えております。</p> <p>給食費の改定を行わない場合は、第2回の運営委員会を来年2月頃に開催する予定です。</p> <p>詳細につきましては、あらためて、日程調整をさせていただきますので、よろしくお願いいたします。</p> <p>事務局からは以上でございます。</p>
委員長	<p>「議題（3）その他」について、他に委員の皆様からございませんか。</p> <p>ないようでしたら、議題につきましては、これをもちまして終了いたします。</p> <p>委員の皆様のご協力により、議案のご承認を賜りました。ありがとうございました。</p>
司 会	<p>委員長、議事の進行をありがとうございました。</p> <p>本日は、長時間にわたり、ご審議いただきまして誠にありがとうございました。</p> <p>これをもちまして、「令和7年度第1回給食センター運営委員会」を終了いたします。ありがとうございました。</p>

## 8 その他

上記のとおり令和7年度第1回豊山町給食センター運営委員会の議事の経過及びその結果を明確にするためにこの議事録を作成し、委員長及び委員1名が署名する。

令和7年8月1日

委員長 上原正子

副委員長 志水千鶴